

Ces villes qui coopèrent pour aider Kaya

Châtelleraut a accueilli les élus des villes de Kaya (Burkina Faso) et d'Herzogenaurach (en Bavière, en Allemagne). Trois villes scellées par un pacte d'amitié depuis 2010 (*). Trois villes engagées dans la mise en œuvre d'actions et de programmes en faveur de l'accès à l'eau potable et à l'assainissement à Kaya.

Eau et assainissement : l'Agglo versera 29.000 €

Leurs représentants (Jean-Pierre Abelin pour la Capc, Charles Sawadogo, maire de Kaya et Petra mauser, adjointe au maire d'«Herzo») ont étudié hier, au cours d'une réunion de travail à l'hôtel de ville de Châtelleraut, un nouveau projet de coopération décentralisée. « On est en train de monter un projet significatif pour un programme de réalisation d'ouvrage d'eau et d'assainissement à Kaya, qu'on met en place pour les deux prochaines années 2013 et 2014. Ce programme prévoit la contribution

de l'Agglo sur un volet de réalisation et restauration de forages, ainsi qu'un programme de réalisation de latrines familiales et collectives. »

Pour ces travaux, un plan de financement a été établi, engageant différents partenaires sur un budget total de 109.000 €: Capc (29.000 €) Herzogenaurach (20.000 €), Kaya (5.000 €) et une subvention sollicitée auprès de l'Agence bassin Loire-Bretagne à hauteur de 55.000 €.

« Ça va accélérer les travaux à Kaya »

Le maire de Kaya, où il fait plus de 40 °C en ce moment, dit-il, explique que ces aides financières franco-allemandes vont « accélérer la réalisation des travaux » et que « pour certains de ces travaux comme les forages, il faut passer, comme en France par des marchés publics, des appels d'offre ». Et d'assurer, concernant l'utilisation des fonds : « Il y a des contrôles, notamment de la direc-



Jean-Pierre Abelin, maire de Châtelleraut et président de l'Agglo et son homologue de Kaya, Charles Sawadogo, signent une convention de coopération décentralisée.

tion régionale de l'eau et des services techniques de la mairie. »

De son côté, son homologue châtelleraudais, Jean-Pierre Abelin, justifie ces actions par la « proximité de Kaya et du Burkina avec le Sahel », ce qui expose les populations locales

à de « vrais problèmes de réchauffement climatique, d'alimentation en eau et donc de santé publique ».

D.F.

(*) Châtelleraut est jumelée avec Kaya depuis 1976. Herzogenaurach (Allemagne) l'est avec Kaya depuis 1972.

en savoir plus

« On aide Kaya à payer le salaire de son responsable du service »

Cette coopération décentralisée en faveur de Kaya a accouché aussi hier d'une signature, en mairie, d'une convention entre la CAPC (Communauté d'agglomération du pays châtelleraudais) et Kaya, représentée par son maire récemment élu, Charles

Sawadogo. « On régularise un financement acquis en 2012 ans les domaines de l'eau et de l'assainissement, une pièce centrale de la coopération entre Châtelleraut et Kaya », explique Jacques Raynaud, chargé de mission aux relations

internationales et coopération décentralisée.

Cette aide versée par l'Agglo s'élève à 16.000 € « pour un programme d'eau et d'assainissement », dit-on.

Et plus concrètement ? « C'est pour aider la commune de Kaya à payer le salaire d'un nouveau

responsable du service de l'eau et de l'assainissement à Kaya. Ça aidera au fonctionnement du bureau et participera au financement d'ouvrages (entretien de pompes...), répond le chargé des relations internationales à Châtelleraut.

Dans le cadre des échanges, avec la ville de Kaya au Burkina Faso, son maire Charles Sawadogo était reçu la semaine dernière par le maire de Châtelleraut ainsi qu'une délégation de la ville de Herzogenaurach.

solidarité

Précisions sur le jumelage de Kaya

A la suite à l'article consacré à la signature d'une convention entre les villes de Châtelleraut, Herzogenaurach (Allemagne) et Kay (Burkina-Faso) pour aider cette dernière dans le domaine de l'eau et de l'assainissement (lire édition de mardi), le président de l'agglo, Jean-Pierre Abelin, apporte les précisions suivantes sur « le jumelage de Kaya » : « L'aide apportée par l'agglo et les populations de la ville de Herzogenaurach, qui sont liées par un pacte à Kaya, et l'Agence du Bassin Loire Bretagne ne servent que pour moins d'1/5^e au lancement du service d'eau et d'assainissement, pour un montant de 3.000 € dans le cadre d'un soutien institutionnel. L'essentiel de l'aide porte sur les réalisations concrètes qui en découlent, à savoir des forages pour apporter de l'eau dans les régions particulièrement touchées par la sécheresse et permettre aux populations de vivre, de produire et de rester au pays. »